
Куда обращаться, 
чтобы получить 
«коробку здоровья» 5

Нас и тут неплохо кормят! 
Какие птицы прилетают 
в столицу зимовать 10

Певица Диана Гурцкая по-
прежнему очень волнуется, 
когда выходит на сцену 17

Мэр Москвы Сергей Собянин: Открыли две новые дороги 
в ТиНАО. Добираться до метро стало гораздо быстрее

17.09.2021 № 36 (452) newokruga.ru

ВЫБОРЫ2021 Не будьте безразличны к будущему города

МОСКОВСКИЙ 15 сентября 2021 года. Москвичка Оксана Малинина не будет откладывать голосование в долгий ящик и уже 
сегодня сделает выбор с помощью смартфона. Присоединяйтесь! Это наш город и наша страна, и мы решаем их будущее

Проголосуйте уже сегодня
2

Увеличен размер 
выплаты ветеранам
К 80-й годовщине начала 
контрнаступления советских 
войск в Битве за Москву 
ветераны получат удвоенную 
выплату — 40 тысяч рублей. 
Соответствующее распоря-
жение подписал на уходящей 
неделе мэр столицы Сергей 
Собянин. Среди тех, кому 
полагается единовременная 
материальная помощь, — 
инвалиды и участники Вели-
кой Отечественной войны, 
участники обороны столицы, 
в их числе награжденные ме-
далью «За оборону Москвы», 
люди, работавшие на стро-
ительстве оборонительных 
рубежей под Москвой, 
сотрудники предприятий, 
организаций и учреждений, 
военнослужащие, а также 
воспитанники ремесленных 
и железнодорожных училищ, 
школ фабрично-заводско-
го обучения, трудившиеся 
в городе с 22 июля 1941 года 
по 25 января 1942-го. В об-
щей сложности в ноябре вы-
плату получат около четырех 
тысяч человек.
Кроме того, в середине 
сентября начнется вручение 
нагрудного знака «80 лет 
Битвы за Москву» героям, 
оборонявшим столицу. Этой 
награды будут удостоены 
более 1100 ветеранов, кото-
рые сегодня живут не только 
в столице, но и за границей.

Главное

ПОГОДА НА ВЫХОДНЫЕ
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Три дня, 
чтобы решить 
будущее города

Проголосовал — получи приз
Стимулом к участию в дистанционном 
электронном голосовании стала програм-
ма «Миллион призов». Все зарегистриро-
вавшиеся на ДЭГ москвичи автоматиче-
ски становятся ее участниками и могут 
выиграть 10, 25, 50 или 100 тысяч призо-
вых баллов и потратить их в магазинах-
партнерах. Разыгрываются и суперпри-
зы— 100 автомобилей и 21 квартира.
В той же мере «Миллион призов» по-
могает бизнесу. Помимо прямого сти-
мулирования спроса, снижение рисков 
распространения COVID-19 означает 
уменьшение вероятности нового локда-
уна, который ударит по экономике еще 
сильнее. 

Виталий Мезенцев
newokruga@vm.ru

QR-код позволит вам найти свой 
участок для голосования! Наведите 
камеру своего смартфона на этот 
код и откройте страницу со списком 
участков.

ВАЖНО

На участке № 3398 
в Троицке вас уже 
ждут (слева на-
право): член изби-
рательной комиссии 
Ксения Орлик, 
председатель изби-
рательной комиссии 
Злата Назарова 
и заместитель пред-
седателя избира-
тельной комиссии 
Наталья Малыше-
ва (1). Москвичка 
Оксана Малинина 
свой выбор уже 
сделала (2)

ВАЖНАЯ ТЕМА
1

2

Система здравоохранения 
выдержала испытания
В Москве прошел IV Форум социаль-
ных инноваций регионов, главной те-
мой которого стало развитие системы 
здравоохранения.

В центре внимания — последние дости-
жения. Конечно же, с поправкой на пан-
демию. Кстати, среди российских регио-
нов Москва оказалась больше всего под 
ударом. Причины тому — численность 
населения, крупный транспортный пере-
садочный узел, большие трафики. Но 
удар был отражен, а вместе с этим был 
выбран и верный путь — не доводить до 
локдауна, но принять разумные ограни-
чения. В итоге экономика работала на 
90 процентов, а вот здравоохранение — 
на полную мощность.
Мэр Москвы Сергей Собянин подчеркнул: 
за последние годы сфера здравоохранения 
пережила самую глубокую трансформа-
цию: изменены законодательство, систе-
ма финансирования. Толчком 
к развитию этой сферы послу-
жили национальные проекты 
и пандемия. Во время пиков 
заболеваемости коронавиру-
сом помимо 30 тысяч стаци-
онарных больничных коек 
было оперативно развернуто 
еще 25 тысяч, на базе москов-
ских поликлиник оборудова-
ны современные КТ-центры, создан кол-
центр с тысячами сотрудников и единой 
системой контроля заболеваемости.
— Мы создавали первоклассные госпита-
ли в торговом центре, в выставочном зале, 
в спортивном комплексе. Более того, ос-
нащали их оборудованием, цифровой си-
стемой, которой даже во многих больни-
цах нет. Обеспечивали соответствующий 
штат врачей, медсестер, помощников, — 
подчеркнул глава города. — Создали 
телемедицину, интеллектуальные систе-
мы для диагностики COVID-19 — это все 
за полтора года, большая часть сделана 
даже за какие-то месяцы.
Помимо борьбы с коронавирусом во вре-
мя пиков пандемии не прекращалась мо-
дернизация поликлиник, перевод их на 
новый стандарт, а также работа по циф-
ровизации здравоохранения.
Кроме того, в столице создано шесть 
крупных онкоцентров с современными 

лабораториями, налажена связь онко-
диспансеров с амбулаторным звеном, 
а также создана сеть онкопомощников, 
которые ведут больного от первых при-
знаков заболевания до окончания всех 
сложных процедур и реабилитации. По 
такой же системе выстраивается система 
оказания помощи больным с сердечно-
сосудистыми заболеваниями.
Кардинально изменилась за последнее 
время и система оказания государствен-
ных услуг. В этом году практически 
90 процентов всех социальных услуг пе-
ревели в электронный вид, сократилось 
количество документов, которые необ-
ходимо подавать жителям. Также создан 
специализированный центр для помощи 
в трудоустройстве молодежи, многодет-
ным родителям и тем, кто давно в поиске 
работы. Жители могут получить психоло-
гическую поддержку и пройти перепро-
филирование.

Сложности пандемии также помогли из-
мениться самим москвичам: стать отзыв-
чивее, научиться заботиться о близких. 
Огромную помощь, по словам Сергея Со-
бянина, оказали волонтеры. 
— У Москвы за последние годы появил-
ся уникальный успешный опыт иннова-
ционного решения самых разных соци-
альных задач. И те креативные смелые 
подходы, которые внедряются в столице, 
сегодня удается эффективно переносить 
и в другие регионы, — подчеркнула пред-
седатель Совета Федерации России Ва-
лентина Матвиенко, возглавившая соци-
альный форум.
Она отметила слаженную работу город-
ских служб и систем здравоохранения по 
вакцинации населения. Матвиенко по-
благодарила Сергея Собянина за проде-
ланную работу и помощь регионам. 

Василиса Чернявская 
newokruga@vm.ru

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ЛЕВ ЛЕЩЕНКО
Народный артист

Я помню советские 
времена, когда выборы 
были праздником — их 
сопровождали концер-
ты, ярмарки, все было 
интересно, и люди охот-
но голосовать ходили. 

Сейчас выборы — явление более 
ординарное, и многие относятся 
к ним как к чему-то необязатель-
ному. И совершенно напрасно. 
Голосование — это способ про-
демонстрировать гражданскую 
позицию, свое — как гражданина 
страны — лицо!

АЛЛА ДОВЛАТОВА
Актриса, радиоведущая

Я всегда голосую, пото-
му что следую принципу 
своего папы: нужно 
прийти и отдать голос, 
чтобы его не приписа-
ли другому. Стараюсь 
голосовать за людей 

из народа, которые имеют кон-
кретную профессию. Потому они 
знают жизнь, свою сферу и будут 
как минимум защищать интересы 
представителей своей профессии.

ЮРИЙ ГРЫМОВ
Режиссер, художественный 
руководитель театра «Модерн»

Голосую всегда и на всех 
выборах. Дело в том, что 
я берегу свое мнение 
и, когда представляется 
возможность его обо-
значить, делаю это. Мне 
кажется странной по-

зиция, когда людям не нравится 
власть, но они даже не пытаются 
выбрать себе какую-то новую. 
Хотите что-то изменить — в стра-
не, регионе, городе  — приходите 
и голосуйте.

ТАТЬЯНА ТАРАСОВА
Заслуженный тренер СССР и России

Выборы для меня — 
это один из способов 
повлиять на то, что 
происходит в стране. 
Есть версия, что от нас 
ничего не зависит, что 
результаты выборов 

предрешены, но такая версия мне 
не нравится. Ну хотя бы потому, 
что следование такой логике 
снимает с нас ответственность. 
А ответственность должна быть. 

ИГОРЬ БУТМАН
Народный артист России, артистический 
директор джазового клуба Le Club

Я пойду голосовать 
и не понимаю, как можно 
поступить по-другому. 
Ведь мы живем в России 
и должны влиять на то, 
что в стране происходит. 
Неужели трудно потра-

тить час времени, чтобы изучить 
кандидатов на вашем участке? 
Просто проголосуйте, и все — это 
легальный механизм участия 
в политической жизни! 

В пятницу, 17 сентября, нача-
лось голосование. В течение 
трех дней у нас есть возмож-
ность и онлайн, и офлайн вы-
брать депутатов Госдумы вось-
мого созыва.

Выборы будут проходить три дня — по 
19 сентября. В первый день голосования 
открылись более 3500 избирательных 
участков, которые работают с 8:00 до 
20:00. Поскольку пандемия коронавиру-
са еще не отменена, на всех избиратель-
ных участках обеспечены меры санитар-
ной безопасности. 
Председатель участковой избирательной 
комиссии № 3398 по Троицку Злата На-
зарова отметила, что не забудут и мало-
мобильных граждан.
— Наш участок, как и все участки Тро-
ицка, подготовился к проведению выбо-
ров, — отметила она. — К нашему участ-
ку прикреплены новые дома: по улице 
Радужной и несколько по улице Текстиль-
щиков. Также мы готовы предоставить 
возможность проголосовать маломо-
бильным гражданам или тем, кто не мо-
жет прийти на участок самостоятельно по 
состоянию здоровья. В течение трех дней 
голосования помещение каждые два часа 
будет обрабатываться специальными 
средствами. Каждый член комиссии бу-
дет обеспечен средствами индивидуаль-
ной защиты, на столах будут находиться 
специальные прозрачные экраны. Изби-
ратели также могут получить маску, пер-
чатки. Все члены комиссии либо вакци-
нированы, либо имеют медотвод из-за 
недавно перенесенного заболевания. 

Контроль и внимание
За ходом голосования следит Обществен-
ный штаб по наблюдению за выборами. 
Чтобы попасть на площадку штаба, не-
обходимо иметь медицинское свидетель-
ство о том, что человек переболел коро-
навирусом в течение последних шести 
месяцев, сертификат о вакцинации или 
свежий отрицательный ПЦР-тест.
Контролировать процесс голосования бу-
дут 16 тысяч наблюдателей Обществен-
ной палаты Москвы. В Корпус наблюдате-
лей записались представители различных 
профессий, всех возрастных групп. Все 
наблюдатели корпуса прошли обучение, 
отдельный курс прошли те, кто будет сле-
дить за онлайн-голосованием. Во время 
занятий упор был сделан на рекоменда-
ции по контролю корректности хода голо-
сования, а также на возможность для всех 
желающих отслеживать онлайн-голосова-
ние со своего устройства с помощью об-
зервера. Этим наблюдате-
лем может стать абсолютно 
любой человек. При этом 
он не увидит, как проголо-
совал тот или иной избира-
тель: все данные поступают 
в систему в обезличенном 
и зашифрованном виде.
Кроме того, в помощь наблюдателям 
Общественной палаты Москвы было под-
готовлено приложение «Мобильный на-
блюдатель». Оно значительно ускорит 
взаимодействие со штабом и обеспечит 
быструю реакцию на возможные инци-

ВО ВРЕМЯ ПАНДЕМИИ 
МОСКВИЧИ СТАЛИ БОЛЕЕ 
ОТЗЫВЧИВЫМИ 
И ВНИМАТЕЛЬНЫМИ

открытую для всего нового категорию 
граждан. Мэр Москвы Сергей Собянин 
тоже зарегистрировался на дистанцион-
ное электронное голосование и своим 
примером продемонстрировал, что циф-
ровой системе можно доверять.
Кроме того, это и безопасно. Накануне 
выборов были созданы специальные клю-
чи шифрования.
— Мы создадим ключ зашифрования, то 
есть все бюллетени, которые отправля-
ются гражданами в течение трех дней, 
будут зашифровываться этим ключом. 
И создадим ключ расшифрования, ко-
торый понадобится только 19-го числа 
вечером. Но это очень важный элемент, 
потому что без него результаты выборов 
расшифровать невозможно. Мы приняли 
решение о разделении этого ключа на во-
семь частей, — сказал председатель тер-
риториальной избирательной комиссии 
ДЭГ Илья Массух.
А начальник управления по совершен-
ствованию территориального управ-
ления и развитию смарт-проектов пра-
вительства Москвы Артем Костырко, 
отметил, что система онлайн-голосова-
ния к моменту начала выборов готова на 
100 процентов.
— Московская система существует с се-
редины 2019 года, и за это время мы до-
статочно большое количество шишек 

набили, и команда, которая эту систему 
создавала, до настоящего момента дошла 
в полном составе, со всем опытом и тем 
багажом знаний, который за это время 
мы получили. Мы понимаем, что система 
устоялась, работоспособная, надежная.

денты в ходе голосования. Помимо обще-
ственных наблюдателей, на участках так-
же будут присутствовать наблюдатели от 
политических партий.

Из дома — удобнее
Эксперты прогнозируют более высокую 
явку на выборы благодаря дистанцион-
ному электронному голосованию (ДЭГ). 
Как отметил руководитель Обществен-
ного штаба по наблюдению за выборами 
Алексей Венедиктов, заявки на ДЭГ офор-
мили более двух миллионов москвичей:
— Путем проверки ЦИК и МГИК — двой-
ной перепроверки — нас окончательное 
число 2 014 765 человек подали на дис-
танционное электронное голосование 
в Москве.
Эксперты считают, что применение циф-
ровых технологий в избирательном про-
цессе привлекает и молодежь как самую 

ЗА ХОДОМ ГОЛОСОВАНИЯ 
БУДЕТ СЛЕДИТЬ 
ОБЩЕСТВЕННЫЙ ШТАБ

9 сентября 2021 года. Председатель Совета Федерации Федерального Собрания РФ Ва-
лентина Матвиенко, мэр Москвы Сергей Собянин и министр труда и социальной защиты РФ 
Антон Котяков (слева направо) на форуме в Гостином Дворе
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11 сентября 2021 года. Мэр Москвы Сергей Собянин с метростроевцами во время технического запуска трех станций 
Большой кольцевой линии метро — «Терехово», «Давыдково» и «Кунцевская», которые войдут в состав участка 
от «Мневников» до «Каховской». Открыть их для пассажиров планируют до конца текущего года 

НЕДЕЛЯ МЭРА

Десять станций метро 
готовят к открытию

В рабочем графике мэра Мо-
сквы Сергея Собянина особое 
внимание было уделено созда-
нию социальной и транспорт-
ной инфраструктуры в городе.

Последние приготовления 
Одним из важных событий на прошед-
шей неделе стал технический запуск 
трех станций Большой кольцевой линии 
(БКЛ) метро. «Терехово», «Давыдково» 
и «Кунцевскую» проверили на готовность 
к предстоящему открытию. Они войдут 
в состав участка нового подземного коль-
ца от «Мневников» до «Каховской» дли-
ной порядка 20 километров. В истории 
столичного метрополитена одновремен-
но столь крупный участок линии будет 
введен впервые. Пока же на этих станци-
ях идет настройка инженерного оборудо-
вания, ведется благоустройство. 

маю, что в течение месяца-полутора 
здесь уже будет пассажирское движение.
По словам мэра, задача перед строи-
телями поставлена непростая и амби-
циозная. Помимо прочего, предстоит 
еще благоустроить территории вокруг 
станций и исправить возможные недо-
четы, для выявления которых на новых 
станциях и устраивают технические за-
пуски. Заключаются они в следующем: 
по строящемуся участку метро организу-
ется движение тестового электропоезда 
без пассажиров. Этот процесс позволяет 
проверить работоспособность устройств 
автоматики, телемеханики и управления 
движением поездов, а также устройств 
тяговой сети, поездной и диспетчерской 
радиосвязи. Проверяется и работоспо-
собность системы жизнеобеспечения 
станции.
— По сути, это последняя стадия перед 
запуском пассажирских перевозок, — 
подчеркнул Сергей Собянин. — В бли-
жайшее время мы должны запустить 
самый большой участок — около 10 стан-
ций метрополитена.
Открытие юго-западного участка Боль-
шой кольцевой линии позволит улуч-
шить транспортное обслуживание рай-
онов Очаково-Матвеевское, Раменки 
и Проспект Вернадского с населением 

порядка 340 тысяч человек. Еже-
дневно в поездках по городу 

местные жители смогут 
экономить до 40 минут. 

Кроме того, введение 
нового участка по-
зволит разгрузить 
действующие стан-
ции метро. Со-
гласно прогнозам, 
пассажиропоток 
на «Проспекте Вер-
надского» красной 

ветки за счет запу-
ска БКЛ уменьшится 

на 25 процентов, а на 
«Мичуринском проспек-

те» желтой линии — на 
35 процентов.  

Греться у обогревателя 
не придется
В Москве отопительный сезон начался 
раньше обычного. Необходимость по-
дачи тепла в столичные организации 
и квартиры москвичей продиктовала 
погода.
— Идет резкое похолодание, поэтому мы 
приняли решение с сегодняшнего дня 
запускать тепло во всех объектах соц-
культбыта и жилом секторе, — сказал 
Сергей Собянин 13 сентября во время по-
сещения теплоэлектроцентрали № 20. — 
Я надеюсь, что в течение пяти дней на 
всех объектах будет тепло.
К отопительному сезону были заранее 
подготовлены все здания и сооружения 
Москвы — всего порядка 74 тысяч объ-
ектов. 
В этом году начали включать отопле-
ние в соцучреждениях по заявкам уже 
в первой декаде сентября. Традиционно 
в полном объеме отопительный сезон 
стартует, когда в течение пяти дней сред-
несуточная температура воздуха держит-
ся на отметке восьми градусов и ниже.
Готова столица и к грядущей зиме. Для 
уборки дворов, дорог и проведения дру-
гих сезонных работ в городе подготовлено 
19 тысяч единиц коммунальной техники.

Василиса Чернявская 
newokruga@vm.ru

— Метростроевцы сделали городу хо-
роший подарок, — отметил Сергей 
Собянин. — В ближайшее время нам 
предстоит запустить еще два участка. 
Значительная часть Большой кольцевой 
линии метрополитена должна зарабо-
тать одновременно. 
Открытие участка БКЛ от «Мневников» 
до «Давыдково» позволит улучшить 
транспортное обслуживание москвичей, 
которые живут и работают в районах 
Хорошево-Мневники, Кунцево, Можай-
ский, Фили-Давыдково, Очаково-Мат-
веевское с населением более 700 тысяч 
человек. Около 90 тысяч человек впер-
вые получат метро в пешей доступности. 
Сокращение времени при ежедневных 
поездках для местных жителей составит 
около 40 процентов.
Станции обещают открыть для пассажи-
ров в конце нынешнего года. Таким об-
разом, на Большом кольце заработают 
22 из 31 станции. 
— В следующем году мы должны прове-
сти все основные работы и полностью 
замкнуть кольцо в конце 2022 или нача-
ле 2023 года, — обозначил сроки мэр. — 
Громадная работа постепенно подходит 

к концу благодаря умению, таланту, ор-
ганизаторским способностям строите-
лей. Спасибо им огромное. 

Сэкономим сорок минут
Подготовка станций юго-западно-
го участка Большой кольцевой линии 
к встрече пассажиров — тоже на финиш-
ной прямой. 16 сентября Сергей Собянин 
принял участие в техническом запуске 
трех станций в его составе: «Проспект 
Вернадского», «Аминьевская» и «Мичу-
ринский проспект».
— Они дают возможность пересадки на 
Сокольническую линию, четвертый диа-
метр и Калининско-Солнцевскую ветку 
метро, — уточнил глава города. — Я ду-

Информацию о начале отопи-
тельного сезона можно полу-
чить, позвонив на специальную 
горячую линию по телефону 
8 (800) 100-23-29.

Справка

Мэр столицы 
Сергей Собянин: 

«Мы должны 
замкнуть кольцо 
в конце 2022-го 
или начале 
2023 года»
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— Приходилось держаться за стены, без 
дополнительной опоры я просто пада-
ла, — вспоминает Наталья Смирнова.
Несколько дней была и температура, 
а вот плохое самочувствие сохранилось 
на целый месяц. 
— Но мне еще, можно сказать, повез-
ло, — считает Наталья Евгеньевна. — 
Четыре мои подруги переболели в очень 
тяжелой форме, даже были в реанима-
ции. А одна и вовсе выпала из жизни на 
17 дней... Все это время от нее не было 
никаких сообщений, мы писали ей по-
стоянно, но в ответ не получали ни слова. 
Это было очень страшно!

Лишь спустя две с половиной недели под-
руги получили долгожданное сообще-
ние: «Я жива». 
После всего пережитого у Натальи Смир-
новой даже вопроса не возникло, стоит 
ли вакцинироваться. Вспоминая, как не-
просто дались ей и многим другим меся-
цы борьбы с болезнью, она повторяет: 
«Это очень тяжело!» Пенсионерка увере-
на: лучше сделать прививку и чувство-
вать себя в безопасности, чем оказаться 
в реанимации на аппарате ИВЛ.
— Кстати, после вакцинации я вообще 
не почувствовала никаких побочных 
симптомов, — вспоминает Наталья Евге-
ньевна. — Я и в принципе всегда перено-
сила все прививки спокойно, в том числе 
от гриппа. Поэтому всегда советую при-
виваться всем своим знакомым.

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

14 сентября 
2021 года. Воскре-
сенское. Наталья 
Смирнова сделала 
прививку и получи-
ла подарок 
«С заботой о здо-
ровье» в филиале 
«Воскресенское» 
центра социально-
го обслуживания 
«Московский» 

ПРОФИЛАКТИКА

Лучше сделать 
прививку, 
чем оказаться 
в реанимации

Важно сохранить жизнь
В поселении Щаповское прошел II ан-
тинаркотический форум «ТиНАО — 
территория ЗОЖ «Выбери жизнь!». 
Он был организован при поддержке 
благотворительного фонда «Нет алко-
голизму и наркомании».

В 2018 году Новая Москва была объявле-
на экспериментальной площадкой для 
внедрения и развития новых техноло-
гий, которые помогут решить проблемы, 
связанные с вопросами профилактики 
наркотических расстройств. После чего 
специалисты Московского научно-прак-
тического центра (МНЦП) наркологии 
совместно с префектурой ТиНАО раз-
вернули антинаркотическую кампанию. 
Благодаря этому удалось решить ряд 
важнейших задач. 
Снизился уровень семейного неблагопо-
лучия, связанный с употреблением алко-
голя и наркотиков. Людей, страдающих 

от этих зависимостей, удалось направить 
на лечение. Также с момента начала кам-
пании повысилось качество оказания 
медицинской и социально-психологиче-
ской помощи людям, проживающим на 
территории Новой Москвы. 
— Наша общая цель — сделать трезвый, 
здоровый образ жизни основой благо-
получия нашего общества, — обратился 
к участникам форума первый замести-
тель префекта Троицкого и Новомо-
сковского административных округов 
Игорь Окунев.
И чтобы помощь людям, страдающим 
от пагубных зависимостей, была наибо-
лее эффективной, специалисты МНПЦ 
наркологии взаимодействуют с неком-
мерческой организацией — благотво-
рительным фондом «Нет алкоголизму 
и наркомании». 

Евгения Степаненко 
newokruga@vm.ru

Спасатели сработали на высоте
На канатной дороге «Лужники — 
Воробьевы горы» произошел сбой. 
Кабинки зависли над рекой на высо-
те 12-этажного дома, на пульт «112» 
сыплются звонки очевидцев, среди 
пассажиров начинается паника... 

К счастью, это всего лишь легенда для 
масштабных учений, которые прош-
ли при поддержке Информационного 
центра правительства Москвы. В слу-
чае ЧП все действия спасателей долж-
ны быть выверены посекундно. С этой 
целью в городе и проходят регулярные 
тренировки. На этот раз предстояло вы-
зволить из кабинок фуникулера 26 ус-
ловных пострадавших, в роли которых 
также выступили профессиональные 
спасатели. Для этого сотрудники экс-
тренных служб использовали альпи-
нистское снаряжение, пожарные авто-
лестницы и подъемные механизмы. На 

помощь тем, кто оказался в воде, спеши-
ли на плавсредствах, а на корабле «Пол-
ковник Чернышев» отработали эвакуа-
цию «пострадавших» с их последующей 
госпитализацией. Бригады Московско-
го авиацентра 13 сентября решили не 
привлекать из-за погоды. Но случись 
подобное не по легенде, а в реальности, 
они придут на помощь.
— Спасатели-десантники в Московском 
авиационном центре беспарашют-
ным способом способны как с воды, 
так и с верхних кабин, не спускаясь на 
землю, поднять пострадавших на борт 
вертолета при помощи лебедки, — рас-
сказал замруководителя столичного 
Департамента ГОЧСиПБ Андрей Ива-
нов. — После чего эвакуировать в близ-
лежащее доступное место или, если не-
обходимо, сразу в лечебное учреждение.

Лана Васнецова 
newokruga@vm.ru

ЦИФРА

тысяч человек прошли обследования 
в павильонах проекта «Здоровая Мо-
сква», 60 процентов из них — люди 
трудоспособного возраста. Чаще всего 
врачи обнаруживают у пациентов риски 
сердечно-сосудистых заболеваний. 
Комплексное обследование помогает во-
время предотвращать развитие серьез-
ных болезней.

200Более 120 тысяч жителей сто-
лицы получили в подарок ко-
робку «С заботой о здоровье». 
C 31 августа ее могут получить 
москвичи старше 65 лет, сде-
лавшие повторную прививку 
против новой коронавирусной 
инфекции. Ранее полезные 
подарки предназначались 
только для тех, кто впервые 
вакцинируется в период 
с 23 июня по 1 октября. 

В конце августа подарок вручили жи-
тельнице поселения Воскресенское 
Наталье Смирновой. После вакци-
нации она успела съездить на юг, 
в Нальчик, где безопасно посещала 
экскурсии.
— Я понимала, что буду не сидеть 
на месте, а захочу путешествовать. 
Поэтому, конечно же, вакциниро-
валась, — рассказывает Наталья Ев-
геньевна. — Раньше не сделала при-
вивку только потому, что переболела. 
К счастью, в легкой форме. 
Хотя переносить эту «легкую форму» 
пенсионерке было крайне тяжело. Даже 
дойти из комнаты до кухни стоило ей 
огромных усилий.

17.09.2021
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14 сентября 
2021 года. Воскре-
сенское. Наталья 
Смирнова сделала 
прививку и получи-
ла подарок 
«С заботой о здо-
ровье» в филиале 
«Воскресенское» 
центра социально-
го обслуживания 
«Московский» 
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Сертификат на подарочный набор 
можно получить после прохожде-
ния первичной или повторной вак-
цинации. Затем нужно позвонить 
по телефону 7 (495) 870-44-44, 
чтобы узнать время работы и адрес 
пункта выдачи набора.
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Поликлиника 
встречает пациентов

13 сентября 2021 года. Мэр Москвы Сергей Собянин с глав-
врачами Еленой Роговой (слева), Ольгой Папышевой 
и Владимиром Коротким на открытии новой поликлиники 
в Нагатинском Затоне (1). 13 сентября 2021 года. Щербинка. 
Главврач Щербинской горбольницы Елена Лисицина встре-
чает первых пациентов новой поликлиники (2)

МЕДИЦИНА

В городском округе Щербин-
ка открылась поликлиника 
для детей и взрослых. Здание 
построили и оборудовали 
в соответствии с московским 
стандартом.

Модернизация медучреждений первич-
ного звена в городе идет полным ходом. 
Уже открыты десятки поликлиник по 
всей столице, остальная часть находится 
в ремонте. 
Подарили новую поликлинику и жите-
лям Щербинки. Этого события здесь жда-
ли давно. 
— Светлое, современное здание площа-
дью более 11 тысяч квадратных метров, 
где медицинскую помощь смогут полу-
чать и взрослые, и дети, рассчитано на 
750 посещений в смену — 500 взрослых 
и 250 детей, — сообщила главный врач 
Щербинской городской больницы Елена 
Лисицина.
Поликлиника получилась действитель-
но большой. Не заблудиться в ней по-
могают навигация и указатели, кото-
рые есть на каждом этаже. Правда, пока 

жители еще путаются. Все непривычно 
и в новинку. 
— Видно, что сделали все для людей, 
старались, — поделился первыми впе-
чатлениями местный житель Юрий Щи-
пов. — Я пришел на прием к педиатру 
с сыном Тимофеем, он немного 
приболел. Оказали помощь бы-
стро, врачи хорошие. 
Просторные кабинеты с эрго-
номичной мебелью, мягкие 
диваны в зонах ожидания, 
игровые для детей, комната 
матери и ребенка... Но и это 
еще не все, что подготовили 
для пациентов. 
Самое главное достоинство но-
вой поликлиники — современная 
техника. Оборудование закупили 
новейшее! В здании будет открыто 
отделение лучевой диагностики, уком-
плектованное магнитно-резонансным то-
мографом, есть цифровой флюорограф, 
рентгенологическая установка и мам-
мограф. Для проведения УЗИ закуплены 
пять аппаратов экспертного класса.
— В ближайшее время здесь заработает 
первое в Щербинке эндоскопическое от-
деление, — добавила Елена Лисицина.
Важно, что здание разделено на две 
зоны — взрослая часть с женской кон-
сультацией и детское отделение. Потоки 
пациентов не пересекаются, так как сде-
ланы отдельные входы. 

Кроме того, в новой поликлинике для 
пациентов предусмотрели зал лечебной 
физкультуры, массажный кабинет, ка-
бинет ингаляционной терапии, кабинет 
профилактики инфарктов и инсультов 
для пациентов из групп риска, отделения 
функциональной диагностики.
В целом, по словам мэра Москвы Сергея 
Собянина, в столице за последнее время 
построено 50 поликлиник, а в ближай-
шие годы заработает еще 30 новых ме-
дучреждений.

— Помимо этого, мы организуем про-
грамму реконструкции 200 действующих 
клиник. Это масштабная программа по 
модернизации первичного звена, — ска-
зал мэр, добавив, что работа предстоит 
трудная. — Для этого потребуется до-
полнительное время. Я думаю, за два-три 
года мы с ней справимся и будем старать-
ся, чтобы период ремонта был короткий, 
а эффект — максимально позитивный.

Марьяна Шевцова 
newokruga@vm.ru

Главврач Елена 
Лисицина: 

«Вскоре здесь 
заработает первое 

в Щербинке 
эндоскопическое 
отделение»
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Новые округа № 36 (452)

«Новые округа» продолжают рубрику, где вы можете 
задать важный для вас вопрос и получить ответ. 
Мы вместе делаем ТиНАО лучше!

овы
дать
ы вм

«Но
зад
Мы

15 сентября 2021 года. Рязановское. Елена 
Урюпина довольна, что дверь в ее подъезде 
отремонтировали 

Вера Антипова из села Красная Пах-
ра поселения Краснопахорское:
На улице Октябрьской раньше было 
панорамное зеркало для водителей: уча-
сток оживленный, там и заезд к школе, 
и банк, и магазины. Но не так давно его 
кто-то разбил, а новое еще не установи-
ли. Переживаю за свою дочь-школьницу. 
Отвечает заместитель главы администра-
ции поселения Краснопахорское Влади-
мир Сухоруков:
Уважаемая Вера Ивановна! Специ-
алисты установили новое панорамное 
зеркало по указанному адресу.

Сергей Иванов из поселка 
Фабрики имени 1 Мая поселения 
Рязановское:
Жители сломали запираю-
щее устройство на входной 
двери во второй подъезд 
дома № 46. Оторвали 
провода и уплотнитель-
ные трубки. Я живу 
на первом этаже, 
и из-за того, что дверь 
теперь не закрывается 
плотно, все время очень 
холодно. Обращался в об-
служивающую организацию. 
Сказали, что приняли заявку. 
Однако результатов нет. Скажите, 
что можно сделать? 

Отвечает глава администрации поселе-
ния Рязановское Николай Бобылев:
Уважаемый Сергей Николаевич! Комму-
нальные службы по вашему обращению 
восстановили работоспособность запи-
рающего устройства.

Панорамное зеркало 
заняло свое место

Двери закрываются. 
Специалисты починили 
сломанный доводчик

ПОСТОРОННИЕ 
И ХОЛОД ТЕПЕРЬ 
НЕ СМОГУТ ПОПАСТЬ 
В ПОДЪЕЗД

Маргарита Серова из Троицка:
У нас рядом с домом № 6 на Сиреневом бульваре было запланировано благоустрой-
ство, и сейчас, видимо, идут те самые работы. Снесли старую тренажерную 
площадку, детскую тоже, а что там потом будет — непонятно. Хотелось бы 
узнать, каким станет наш двор.  
Отвечает заместитель главы администрации городского округа Троицк 
по ЖКХ Иван Вальков:
Уважаемая Маргарита Юрьевна! В рамках ремонтных работ будут произведены 
замена асфальтобетонного покрытия дворового проезда, тротуара перед домом, 
ремонт спортивной и благоустройство детской площадки. Также специалисты 
выполнят устройство нового тротуара в сторону дома № 10 по Сиреневому 
бульвару. Изменения коснутся и сети уличного освещения: старые светильники 
будут заменены на новые светодиодные энергосберегающие. В настоящее время 
во дворе дома установлен информационный щит, на котором для жителей раз-
местили визуализацию будущих детской и спортивной площадок. Дополнительно 
установим второй стенд с информацией в районе спортивной площадки.

Как преобразится двор на Сиреневом бульваре

Звоните и рассказывайте о своих проблемах по телефону (499) 557-04-24 (доб. 244)

Валентина Кольцова из села 
Ознобишино поселения 
Щаповское:
Рядом с моим домом, в не-
посредственной близости 
от столба электроснабжения, 
растет старое дерево. Ветки 
раскидистые, сухие, боюсь, 
как бы провода не оборвало 
во время сильного ветра. 
Отвечает главный специ-
алист отдела ЖКХ и благо-
устройства администрации 
поселения Щаповское Елена 
Сергеева:
Уважаемая Валентина Ильи-
нична! По итогам проведен-
ного администрацией поселе-
ния Щаповское при участии 
Дирекции по обслуживанию 
территорий зеленого фонда 
ТиНАО комиссионного обсле-
дования, организованного 
по вашему обращению, вы-
полнена санитарная обрезка 
зеленых насаждений, замеча-
ния устранены.

Раскидистые ветви 
дерева пришлось 
подстричь

Светлана Лесникова из де-
ревни Марушкино поселения 
Марушкинское:
На Липовой аллее какие-то 
вандалы разбили окно между 
первым и вторым этажами 
в четвертом подъезде дома 
№ 10. Огромная просьба — 
помогите, пожалуйста, 
поскорее решить вопрос с за-
меной стекла, а то на улице 
уже довольно холодно, ветер 
дует из разбитого окна 
на лестничную клетку. 
Отвечает глава администра-
ции поселения Марушкинское 
Сергей Вечкилев:
Уважаемая Светлана Евге-
ньевна! По вашему обра-
щению специалисты опера-
тивно заменили разбитое 
стекло. Теперь холод не будет 
проникать в дом через окно 
в подъезде.

Разбитое оконное 
стекло быстро 
заменили
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Былинные богатыри 
и сказочное варенье

11 сентября 2021 года. Москвич-
ка Любовь Матвеева делает 
сэлфи с мэром Сергеем Собя-
ниным на набережной острова 
Балчуг (1). Кирилл, Иван, Юлия 
и Анна на площадке «Цветоч-
ного джема» (2), украшенной 
сказочными скульптурами (3)

ФЕСТИВАЛЬ

ЦИФРА

человек посетили фестивальную пло-
щадку «Цветочный джем» у станции 
метро «Теплый Стан».

7000

День города в столице в этом 
году отметили без масштабных 
гуляний: хоть жители и успели 
соскучиться по праздникам 
с московским размахом, о без-
опасности нужно помнить. 
Поэтому и на площадках «Цве-
точного джема» гостей призы-
вали надевать маски и соблю-
дать социальную дистанцию. 
В праздничную атмосферу 
окунулись и корреспонденты 
«НО», отправившись на фести-
вальную площадку около стан-
ции метро «Теплый Стан». 

Площадь рядом со станцией подземки 
превратилась в самый настоящий ска-
зочный городок. На улице, прогуливаясь 
среди деревянных избушек и цветочных 
островков, можно повстречать Бабу-Ягу, 
увидеть схватку Добрыни Никитича со 
Змеем Горынычем и сделать фото на па-
мять с былинными богатырями. Они за-
зывают гостей на ярмарку, чтобы жители 
столицы отведали вкуснейшие блюда, 
приготовленные по авторским рецептам. 
Полакомились говядиной в клюквенном 
соусе или взяли на десерт блинчики с ва-
реньем из кабачков. Необычно? Еще как! 
В сказках еще и не такое готовить умеют. 
Семья Балаковых, например, на десерт 
выбрала блинчики с вареньем из лепест-
ков роз. 
— Никогда такое не пробовала, — гово-
рит Тамара Балакова. — Вкусное, души-
стое варенье... Даже у самой появилось 
желание достать книгу рецептов и при-
готовить такое!

В Теплом Стане действительно можно 
устроить целую фотосессию. Альбина 
Дарина из Троицка с маленькой дочкой 
Златой как раз и заглянули сюда, чтобы 
сделать фотографии на память. 
— Когда Злата впервые увидела сказку 
с Бабой-Ягой, все время спрашивала, где 
ее можно увидеть. А тут со знакомыми 
разговорились. Они и рассказали, что 
в Теплом Стане с ней даже сфотографи-
роваться можно! — рассказывает Альби-
на. — Вот решили в День города выбрать-
ся сюда погулять. Злата просто в восторге!
— Прямо сказочное королевство, — улы-
бается девочка и тянет маму за руку: хо-
чется ведь познакомиться со всеми героя-
ми! Время погулять здесь у Дариных точно 
будет. Площадки фестиваля «Цветочный 
джем» будут работать до 1 октября. 
День города отметили и в Новой Москве. 
Для жителей поселения Краснопахорское 
играл настоящий оркестр, для мальчиков 
и девочек помладше установили батуты 
и проводили различные мастер-классы. 
А чуть позже в зрительном зале местного 
Дома культуры в честь праздника состоя-
лось чествование старост, общественных 
советников, активистов, а также сотруд-
ников различных организаций. 
Награждение самых активных жителей 
поселения, а также победителей и при-
зеров окружного фотоконкурса, на кото-
рый все желающие могли прислать свои 
работы о Новой Москве, организовали 
и в Вороновском. Первое место заняла 
Анастасия Есина. 
— Даже не ожидала! — говорит девуш-
ка. — Приятно было узнать, что мою 
работу признали лучшей. Ну и получить 
хороший приз — планшет. 
Необычно решили отпраздновать День 
города в поселении Внуковское. В парке 
«Пыхтино» организовали фитнес-фести-
валь для детей и взрослых. На него при-
гласили и певицу Оксану Почепу. Кроме 
того, здесь устроили гонки на самокатах, 
а все желающие смогли получить фитнес-
консультации. 

Евгения Степаненко 
newokruga@vm.ru

Как оказалось, супруги Балаковы при-
ходят сюда не первый раз. Как только 
открылась фестивальная площадка, по-
сещали ее чуть ли не каждые выходные. 
— Сначала мы с мужем решили прогулять-
ся, потом пришли с детьми — здесь для 
них как раз есть удобная скейт-площадка. 
А в прошлые выходные родственники 
с Дальнего Востока приехали. Погуляли 
с ними по центру, а потом приехали до-
мой, в Теплый Стан. И здесь с удовольстви-
ем время провели, — улыбается Татьяна, 
показывая фотографии, которые были 
сделаны в прошлые выходные. 

На площадке в Теплом Стане об-
устроен ландшафтный парк. Здесь 
посадили 350 деревьев, тысячу 
кустарников и десять тысяч цветов. 

ИНТЕРЕСНО
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Началось тестирование но-
вого транспортного сервиса 
«По пути». До сих пор в столи-
це ничего подобного не было. 
Как отметили жители, это поч-
ти как такси, только намного 
дешевле.

Развитие транспортной доступности 
в Троицком и Новомосковском админи-
стративных округах — одна из страте-
гических задач городской власти. Из-за 
того что небольшие поселения тут на-
ходятся на достаточно большом рассто-
янии друг от друга, местным жителям 
иногда приходится подолгу ждать обще-
ственного транспорта или пользоваться 
услугами такси. Задача нового внед-
ряемого муниципального сервиса «По 
пути» — помочь горожанам не только 
сэкономить время, но и задать автобусу 
«свой» маршрут, непосредственно адап-
тированный под нужды конкретного 
пассажира. И все это по тарифу проезда 
в городском транспорте.
— Мы увидели огромный спрос на дан-
ную услугу, когда объявили о наборе 
фокус-группы для тестирования этого 
сервиса. Главное преимущество сервиса 
«По пути» в том, что он работает по прин-
ципу такси и дает пассажирам возмож-
ность с удобством и комфортом доехать 

Москва. 15 сентября 2021 года. Жи-
тельница Троицка Мария Валиева 
тестирует новый сервис пассажир-
ских перевозок «По пути»

МОЙ РАЙОН

ПРОИСШЕСТВИЯ

Безопасность: 
11 сентября в по-
селении Московский 
во дворе дома № 14 
по улице Радуж-
ная иномарка сбила 
11-летнего мальчика. 
Как уточняет пресс-
служба столичной 
Госавтоинспекции, 
ребенок переходил 
проезжую часть 
дворовой территории, 
когда угодил под 
колеса BMW. Прибыв-
шие на место медики 
доставили его в боль-
ницу, предварительно 
диагностировав ушиб. 
По факту произошед-
шего ведется провер-
ка. Кража: «Счастли-
вый случай» обернулся 
уголовным делом для 
ушлого жителя Троиц-
ка, который во время 
посещения банка 
нашел и попытался 
прикарманить полмил-
лиона рублей, забытые 
одним из клиентов. 
Как выяснили поли-
цейские, последний 
пришел в банковское 
отделение на Сирене-
вом бульваре, чтобы 
пополнить баланс 
своей карты. Внуши-
тельную сумму он при-
нес в пакете, положил 
на банкомат... да там 
и оставил. Позже, 
хватившись, вернулся, 
но «золотого» пакета 
там не обнаружил. По-
дозреваемого в краже 
вскоре задержали 
полицейские. К это-
му моменту деньги 
он успел потратить. 
Пока продолжается 
расследование, ранее 
судимый мужчина 
находится под подпи-
ской о невыезде. Раз-
бой: А вот виновных 
в разбое в поселении 
Московский полиции 
еще предстоит найти. 
Мужчина, ставший 
жертвой нападения, 
14 сентября сообщил 
правоохранителям, 
что на пешеходной ал-
лее в первом квартале 
двое неизвестных ото-
брали у него две тыся-
чи рублей, мобильник 
и игровую приставку, 
после чего скрылись. 
В качестве «железного 
аргумента» они ис-
пользовали нож. И хотя 
сумма ущерба — не ко-
лоссальная, 12 тысяч 
рублей, после поим-
ки отвечать за свои 
действия им придется 
по всей строгости. 

Остановка по требованию

кресенского, Десеновского и Сосенско-
го. Для них стоимость каждой поездки 
будет составлять один рубль, а в подарок 
участники получат уникальную карту 
«Тройка» с символикой нового сервиса 
«По пути».
— Это потрясающее решение многих на-
ших транспортных проблем. Я каждый 

день езжу преподавать в старую Москву 
из Новой, однако пробки по утрам и дол-
гое ожидание автобуса убивают массу 
моего времени. Сейчас я участвую в фо-
кус-группе и уже хочу сказать, что сервис 
«По пути» — то, чего нам так долго не 
хватало, — рассказала жительница Но-
вой Москвы Марина Валиева.
Маршрутки в рамках проекта «По пути» 
будут ходить с 5:30 до 23:00, а время их 
подачи составит не более получаса.
Участников фокус-группы привозят 
и отвозят от станции метро «Прокши-
но» — одной из самых востребованных 
среди пассажиров в Новой Москве. На 
протяжении всего дня их встречают во-
лонтеры.
— Приятно, что люди обращаются за 
консультацией и теперь не переживают 
о том, что куда-то опоздают, — говорит 
волонтер Анна Краснощекова.

Рената Лебедева
newokruga@vm.ru

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Открыли две новые дороги в Ти-
НАО: выезд из Московского к стан-
ции «Филатов Луг» и связку между 
Киевским и Калужским шоссе. Вы-
езд из Московского небольшой — 
чуть больше двух километров, 
но крайне важный. Раньше местные 
жители ехали к метро в час пик 
около 40 минут — в объезд, через 
Киевское шоссе. Прямая дорога 
займет 7–10 минут. Колоссальная 
экономия времени. Новая связка 
между Киевским и Калужским 
шоссе будет уже шестой по счету. 
До их появления переехать с од-
ной магистрали на другую можно 
было только через МКАД и малую 
бетонку. Теперь есть МКАД, ЦКАД, 
трасса Солнцево — Бутово — 
Варшавское шоссе и четыре 
местные дороги.

СЕРГЕЙ СОБЯНИН
Мэр Москвы

до ближайшей станции метро от любой 
остановки — или виртуальной, или уже 
существующей, — рассказал первый зам-
руководителя Департамента транспорта 
и развития дорожно-транспортной ин-
фраструктуры Москвы Роман Латыпов.
Пока этот сервис работает в тестовом ре-
жиме. Он доступен тем, кто подал заявку 
на участие в экс-
перименте. Чтобы 
стать его участ-
ником, надо оста-
вить заявку на сай-
те Мостранспорта. 
Если человека за-
числили в фокус-
группу, он сможет воспользоваться сер-
висом, скачав на смартфон приложение 
«Московский транспорт».
Сейчас функция тестирования сервиса 
доступна жителям четырех поселений 
Новой Москвы: Филимонковского, Вос-

В Германии уже несколько лет 
существует услуга сборного такси. 
Поездка заказывается через мо-
бильное приложение. Подобный 
сервис также можно встретить 
в Великобритании — это транс-
порт под названием Dial-a-ride, 
который по требованию перевозит 
людей с ограниченными возмож-
ностями. А в ОАЭ также граждане 
могут заказать автобус по индиви-
дуальному маршруту.

Кстати

СЕРВИС ПОКА РАБОТАЕТ 
В ТЕСТОВОМ РЕЖИМЕ, 
ЧТОБЫ ПОТОМ НЕ БЫЛО СБОЕВ
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Птицы питаются 
лесными ореха-
ми (1), желудя-
ми (2), сушеной 
рябиной (3), не-
сладкими сухаря-
ми (5), шишками (6) 
и специальным 
кормом (7). Дя-
тел (4) предпочита-
ет несоленое сало

Нас и здесь 
неплохо кормят

ЗИМА БЛИЗКО

НЕКОТОРЫЕ ПТИЦЫ ОСТАЮТСЯ 
ЗИМОВАТЬ В МОСКВЕ, ХОТЯ 
ДОЛЖНЫ УЛЕТАТЬ НА ЮГ

ЧЕРНЫЙ ДРОЗД — 
рядом с Мешковом 
есть незамерзающие 
ручьи. По наблюдениям 
Ивана Неслуховского, 
там несколько лет назад 
зимовал черный дрозд, 
несмотря на то, что было 
холодно. Зато весной этот 
пернатый друг раньше 
всех занял гнездовой 
участок, пока еще другие 
птицы не прилетели. 

ЧЕЧЕТКА — хоть эта птич-
ка и маленькая, но очень 
смелая. О ее непростом 
характере знают и другие 
птицы. А поэтому, ока-
завшись со стаей чечеток 
в одной кормушке, пред-
почитают отступить и не 
соперничать за обед. 

РЯБИННИК — дроз-
ды-рябинники могут 
выдерживать морозы 
до –30 градусов, а по-
этому и зимовать могут 
не только в Москве, 
но и намного севернее. 

БОРОДАТАЯ НЕЯСЫТЬ — эта сова мо-
жет искать пищу даже днем. А охотится 
на свою добычу чаще всего из засады. 

КЛЕСТЕЛОВИК — пи-
тается семенами хвойных 
растений. Его клюв спе-
циально предназначен 
для того, чтобы добывать 
из шишек семена. 

СВИРИСТЕЛЬ — питается ягодами и ни-
когда не прилетает на одно и то же место. 
Она всегда выбирает себе место житель-
ства в зависимости от количества еды. 

ПУНОЧКА — питается 
семечками, зернышками, 
почками деревьев, а так-
же разными насекомыми. 

ДЛИННОХВОСТАЯ НЕЯСЫТЬ — так же, 
как бородатая неясыть, может полако-
миться даже белкой. А вообще, не прочь 
отведать полевок, мелких насекомых 
и лягушек. 

Д
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КЛЕСТЕЛОВИК—пи-
тается семенами хвойных
растений. Его клюв спе-
циально предназначен 
для того, чтобы добывать
из шишек семена. 

Наши зимующие 
птицы
●  Дятел (который 
не питается мура-
вьями) 

● Синица
● Поползень
● Сойка
● Пищуха
●  Буроголовая гаичка 

(пухляк) 
● Московка

Чем нельзя 
кормить 
пернатых
Не кладите в кормуш-
ку жареное, соленое, 
перченое, копченое. 
Вредными окажутся 
сдоба и ржаной хлеб.

Что положить 
в кормушку
●  злаки, семена под-
солнечника и не-
сладкие сухари 
придутся по вкусу 
воробьям, щеглам 
и зеленушкам

●  несоленые нежаре-
ные подсолнечные 
и тыквенные семеч-
ки, а также дробле-
ный фундук понра-
вятся синицам

●  пресные семечки — 
дятлам и сойкам

●  сушеные ягоды ря-
бины или боярыш-
ника съедят снегири 
и свиристели

●  уток следует кор-
мить злаками, кру-
пами и специальным 
кормом.

СПРАВКА

ПУНОЧКА — питается А
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Пока одни птицы готовятся 
улететь в жаркие страны, а дру-
гие решают остаться, есть и те, 
для кого столица ну почти что 
юг. Еще пара месяцев, и Новая 
Москва примет гостей с севера, 
которым не нужны ни среди-
земноморский берег, ни яр-
кое теплое солнышко. Этих 
пернатых и в Москве неплохо 
кормят. «НО» вместе с жителем 
поселения Московский, членом 
Союза охраны птиц России 
Иваном Неслуховским выясни-
ли, каких птиц жители Новой 
Москвы встретят этой зимой.

Привал для пернатых

Пока наши местные птицы только гото-
вятся улететь на юг, в конце сентября — 
начале октября в столицу заглянут гости 
из тундры и тайги. Например, луток, мо-
рянка и турпан. Если повезет, и синьги 
прилетят погостить. Отдохнут немного, 
да и отправятся дальше, южными дели-
катесами наслаждаться. 
Кстати, для отдыха эти птицы в Новой 
Москве раньше выбирали Мичуринский 
пруд (сейчас перелетных птиц там мож-
но встретить все реже) и пруд в заказни-
ке «Поляница» неподалеку от деревень 
Заболотье и Пудово-Сипягино. Правда, 
почему пернатые прилетают именно 
сюда, загадка даже для орнитологов. 
Иван Неслуховский предполагает, что 
первый фактор — это удаленность от лю-
дей и жилой застройки, второй — боль-
шая площадь пруда и округлая форма, 
третья — чувствуют птицы рыбные ме-
ста. Есть же всем хочется!
— Это, кстати, основная причина, поче-
му птицы улетают на зимовку, — говорит 
Иван Неслуховский. — У пернатых хоро-
ший теплообмен, поэтому с достаточным 
количество корма они могут пережить 
сильные холода. Но без еды — никак.
Поэтому, вполне вероятно, будь в Москве 
чуть теплее и еды побольше, пернатых 
«мигрантов» с севера мы бы видели на-
много чаще. Хотя в столице на зимовку 
и так остаются птицы, которые по всем 

законам природы должны улететь в те-
плые страны. 

Не нужен им берег морской
Например, все знают, что утки на зиму 
выбирают места более курортные. А вот 
кряква одной из первых решила, что ни 
за что не променяет московские пруды на 
южные водоемы. Они же и так теплые! 
— Например, в них сливают воду из ТЭЦ, 
снегоплавильных пунктов, локальных 
очистных. Из-за этого часть рек и прудов 
не замерзают зимой, — комментирует 
Иван Неслуховский. — А значит, и про-
питание найти там можно. Всегда будут 
какие-нибудь беспозвоночные. 
Таким образом, количество крякв, меняю-
щих теплое Средиземноморье на столич-
ные водоемы, только увеличивается. 
— Иногда у нас остаются черные дроз-
ды, они держатся у незамерзающих род-

ников на Ликове. Был у нас уникальный 
2017 год, когда в Москве на зимовку мас-
сово остались зарянки! Но это произошло 
не по их воле — рано выпал снег. Каждый 
округ мог бы похвастаться одной-двумя 
точками, где они встречались, — вспоми-
нает Неслуховский. — А москвичи, впер-

вые столкнувшись с такой проблемой, 
начали думать, чем же птиц подкормить. 
Кто-то тащил наживочных червей, некото-
рые клали в кормушку наживки для рыб. 
Крошили вареные яйца, чтобы зарянки 
питались желтком, — рассказывает Иван 
Неслуховский. 
Залетают к нам и кочующие птицы. Зи-
мой, например, в Москве увеличивается 
количество рябинников, которые приле-
тают с севера (из Ленинградской области). 
И чем холоднее становится в столице, тем 
южнее они «спускаются».
— К этой группе относятся и снегири. 
Они живут у нас круглый год. В Москов-
ском гнездятся в лесопарках недалеко от 
Ново-Переделкина и Мешкова где нахо-
дятся крупные старые ельники. И поверь-
те, встреченный летом снегирь выглядит 

очень эффектно! — рассказывает орнито-
лог. — Правда, найти его трудно, потому 
что он ведет очень скрытный образ жизни. 
Поэтому многие и думают, что снегирь 
прилетает к нам только на зимовку.
На самом деле, он тоже стремится найти 
местечко потеплее. Отчего и перебирает-
ся зимой в пригороды и долины рек, где 
температура приятнее и корма побольше. 

Родственники с севера
Но есть птицы, которые на юга не стре-
мится. Они кочуют в поисках корма в за-
висимости от погодных условий и нали-
чия кормов. Например, из тайги к нам 
прилетают чечетки и свиристели. Их мож-
но встретить в середине осени и в начале 
весны. В противном случае перебираются 

на юг. — Редко можно увидеть у нас пу-
ночек, — говорит Иван Неслуховский. — 
С севера перекочевывает и клест-еловик, 
хотя может гнездиться и у нас. Иногда 
встречаются и более экзотические виды: 
бородатая и длиннохвостая неясыти.
— Они, конечно, у нас тоже гнездятся, но 
все-таки чаще их можно увидеть на севере 
области. В Новой Москве их гнездования 
не установлены, — говорит Иван Неслу-
ховский. — Во время неурожая кедра до 
нас могут долетать кедровки — жители 
Сибири, хотя у нас есть и свои — местные, 
которые живут в Вороновском поселении.
А однажды до столицы добрались и поляр-
ные совы. Москвичи даже видели их в сво-
их районах. 

Без дела не сидят
Правда, не думайте, что наши птицы, ко-
торые остаются на зимовку в Москве, сей-
час отдыхают и сидят без дела. У них са-
мый настоящий сезон охоты на корм! 

— Если вы посмотрите на кормушку, то 
обратите внимание: далеко не все семеч-
ки птицы съедают. В особенности пухляки 
и поползни. Они растаскивают их по ще-
лям, а потом возвращаются обратно, за до-
бавкой. Так они делают запасы на зиму, — 
рассказывает Иван Неслуховский. 
Вот только далеко не все запоминают, где 
еда спрятана. Некоторые хоть и забывают, 
но представляют, где нужно искать, поэто-
му могут и нарваться на запасы других. 
— А, например, сойки могут запоминать 
сотни своих заначек. Были даже иссле-
дования на эту тему, — говорит Иван, 
который сам однажды наблюдал, как 
детально сойка запоминает места своих 
припасов. — Только представьте: в лесу 
полно снега, сугробы высотой 30–40 
сантиметров. А на них — следы сойки, 
по которым видно: птица спикировала 
в определенное место, раскопала какие-
то орешки и улетела! 
Так что для птиц сейчас наступило важ-
ное время. И помочь пернатым очень 

просто — всего лишь регулярно насы-
пать в кормушку правильного корма.

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

  Каких птиц выпустили в ТиНАО — стр. 15
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Вредными окажутся 
сдоба и ржаной хлеб.

Что положить 
в кормушку
●  злаки, семена под-
солнечника и не-
сладкие сухари 
придутся по вкусу 
воробьям, щеглам 

Пти
лес

ами деревьев, а так-
азными насекомыми. 

Наши зимующие 
птицы
●  Дятел (который 
не питается мура-

СПРАВКАААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААА
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Финал Всероссийских со-
ревнований «Тропа боевого 
братства» прошел в поселении 
Вороновское. За испытаниями 
наблюдали «НО».

В поселок ЛМС приехали 53 команды 
из 15 регионов России. А все для того, 
чтобы поучаствовать в состязаниях 
и пройти самые настоящие испытания 
на прочность. Сухими и чистыми с этой 
тропы точно не выбраться. Здесь мало 
пробежать пятикилометровый кросс по 
лесу, нужно еще и преодолеть водяные 
препятствия, забраться на трехметро-
вую стену, пройти испытания на вы-
носливость, и это еще далеко не все. 
А главное, что одному эту тропу пройти 
уж точно не получится. Поэтому и по-
бедить здесь можно только командой. 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

11 сентября 
2021 года. Воронов-
ское. Ксения Тросо-
ва во время кросса 
по лесу чувствует 
себя прекрасно (1). 
Правда, далеко 
не все испытания 
можно преодолеть 
одному. Зачастую 
без помощи коман-
ды просто не обой-
тись (4). Последним 
испытанием стала 
транспортировка 
пострадавшего. 
Екатерина Перепе-
чина, Евгений То-
шин и Елена Соко-
лова несут Андрея 
Колинникова (3). 
Участник состяза-
ний Сергей Косов 
успешно финиширо-
вал (2)

ГОНКА

Победить можно только 
дружной командой 

В поселок ЛМС приехали 53 команды 
из 15 регионов России. А все для того, 
чтобы поучаствовать в состязаниях 
и пройти самые настоящие испытания 
на прочность. Сухими и чистыми с этой 
тропы точно не выбраться. Здесь мало 
пробежать пятикилометровый кросс по 
лесу, нужно еще и преодолеть водяныее 
препятствия, забраться на трехметро--
вую стену, пройти испытания на вы-
носливость, и это еще далеко не все..
А главное, что одному эту тропу пройтии
уж точно не получится. Поэтому и по-
бедить здесь можно только командой.

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

1

3

4

2

Сергей Косов: 
«Преодолеть 

тропу
и не испачкаться 
в грязи, конечно, 
невозможно!»
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Ездить в автомобиле и перехо-
дить дорогу станет безопаснее 
благодаря инженеру по охране 
труда школы № 2070 в посе-
лении Сосенское Вячеславу 
Славкину. Он получил патент 
на изобретение, которое по-
могает заранее предупредить 
водителей о том, что неподале-
ку находится пешеход и нужно 
снизить скорость, чтобы избе-
жать дорожно-транспортного 
происшествия. 

Вячеслава Славкина было бы логично 
представить на какой-нибудь инже-
нерной должности в конструкторском 
бюро, где как раз подобные изобретения 
на свет и появляются. Но мужчина вы-
брал другую специализацию, на первый 
взгляд далекую от новых технологий. 
Правда, о полученном несколько лет на-
зад инженерном образовании Вячеслав 
не забыл. И по привычке подмечает де-
тали во всем. Например, знает, что от 
его дома до работы ровно 211 шагов. 
Что это даст ему в будущем? Вопрос от-
крытый, но наверняка эта цифра сможет 
подтолкнуть его на какое-то изобрете-
ние. Как когда-то печальные новости, 
которые мужчина неоднократно слы-
шал по телевизору. 
— Число дорожно-транспортных про-
исшествий с участием пешеходов рас-
тет с каждым го-
дом, — говорил 
ведущий, приводя 
в пример печаль-
ную статистику. 
Любой другой про-
сто прослушал бы 
ее, а Вячеслав заду-
мался: «А как мож-
но предотвратить 
такие ДТП?»
— Я водитель 
с 20-летним ста-
жем и какие-то аварии на дорогах вижу 
каждый день, — говорит Вячеслав. 
Одни из самых страшных происходят 
именно с участием пешеходов. 
Узнав об одном ДТП относительно недав-
но, у Вячеслава Славкина патент на изо-
бретение был почти что в кармане. 
И, возможно, появись он чуть раньше, 
этого и сотен подобных происшествий 
удалось бы избежать...

Аналоги есть
— Вообще, иностранные коллеги давно 
задумывались о том, как создать устрой-
ство, которое бы заранее оповещало 
водителей, что за поворотом находится 
пешеход, — рассказывает Вячеслав.
Вскоре такие изобретения, правда, по-
явились. 
— В машину стали устанавливать до-
полнительные камеры кругового обзора, 
датчики, радары, лазерные дальноме-
ры, — рассказывает Вячеслав Славкин.
Вот только позволить установить такую 
сложную систему себе в машину могут 
далеко не все. 
Ее стоимость около полутора тысяч дол-
ларов. 

Телефон 
предупредит 
об опасности

13 сентября 
2021 года. Сосен-
ское. Инженер 
по охране труда 
школы № 2070 
Вячеслав Слав-
кин запатентовал 
устройство, которое 
поможет предот-
вратить дорож-
но-транспортное 
происшествие. Оно 
выглядит, как виде-
орегистратор

ИЗОБРЕТЕНИЕ

ДОРОЖНО
ТРАНСПОРТНЫХ 
ПРОИСШЕСТВИЙ 
СКОРО СТАНЕТ 
МЕНЬШЕ 

дителя и тут же пешехода. У последнего 
на экране смартфона сразу же появляет-
ся уведомление, практически такое же, 
как будильник, — рассказывает Вячес-
лав. — И человек на улице понимает: ав-
томобиль где-то поблизости. 
Сигнал придет именно тем пешеходам, 
которые собираются переходить дорогу 
или уже это делают. 
Видеорегистратор не спутает вас с челове-
ком на тротуаре, потому что ловит сигнал 
только под определенным углом. 
Единственный минус такого устройства 
в том, что если ваш смартфон, планшет 
или умные часы выключены, для водите-
ля вы вновь становитесь невидимым. 

Брелок поможет
Однако у Вячеслава нашлось решение 
и этой проб лемы. 
— Заменить смартфон тем же детям или 
пожилым людям поможет специальный 
брелок, который также будет принимать 
сигнал. Внедрив в устройство специаль-
ной микросхему, оно начнет издавать та-
кой же звук, как и обычный смартфон, — 
рассказывает Вячеслав. 
А главное — видеорегистратор и брелок 
будут доступны почти каждому пешеходу 
и водителю. Стоимость каждого устрой-
ства инженер оценивает от одной до трех 
тысяч рублей. 

Авторские права
Мало придумать такое устройство и опи-
сать, как оно будет работать, его необхо-
димо еще запатентовать. И эта процеду-
ра далеко не самая простая. 
— Специальная комиссия, которая при-
нимает подобные заявки, ищет аналоги 
такого проекта по всему миру, — расска-
зывает Вячеслав, которого чуть не обви-
нили в плагиате. — Пришлось объяснять, 
что все существующие устройства преду-
преждали о возможной опасности только 
водителя. Мое изобретение направлено 
на сохранение безопасности и водителя, 
и пешехода. Только после этого мне дали 
запатентовать устройство, которое про-
шло экспертизу в Центре организации 
дорожного движения правительства Мо-
сквы. После чего стало известно, что оно 

будет использовано на доро-
гах столицы. Осталось лишь 
немного подождать. 
Разработкой Вячеслава Слав-
кина уже заинтересовались 
в Корее и Китае, где собира-
ются приобрести права на 
установку такого оборудо-
вания. 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

— И даже в этой дорогостоящей системе 
есть одна важная, на мой взгляд, недора-
ботка, — считает Вячеслав. — Если води-
тель с помощью таких устройств может 
понять, что рядом находится человек, то 
пешеход до последнего не знает, пока-
жется ли сейчас машина из-за поворота 
или нет. 

Устройство, удобное для всех 
Вячеслав решил усовершенствовать су-
ществующие аналоги да и попытаться 
сделать их более дешевыми, доступными 
для каждого. 
Решение пришло само собой: создать не-
большое устройство, которое будет ло-
вить сигнал телефона и давать обратный 
ответ на смартфон. 
— Чтобы было удобнее представить: 
оно напоминает небольшой видеореги-
стратор, который «замечает» телефон 
примерно на расстоянии чуть более чем 
200–250 метров, оповещает об этом во-

13 сентября 
2021 года. Сосен-
ское. Инженер 
по охране труда 
школы № 2070 
Вячеслав Слав-
кин запатентовал 
устройство, которое 
поможет предот-
вратить дорож-
но-транспортное 
происшествие. Оно 
выглядит, как виде-
орегистратор


ТНЫХ 
СТВИЙ 
НЕТ 

Авторские права
Мало придумать такое устройство и опи-
сать, как оно будет работать, его необхо-
димо еще запатентовать. И эта процеду-
ра далеко не самая простая. 
— Специальная комиссия, которая при-
нимает подобные заявки, ищет аналоги 
такого проекта по всему миру, — расска-
зывает Вячеслав, которого чуть не обви-
нили в плагиате. — Пришлось объяснять, 
что все существующие устройства преду-
преждали о возможной опасности только 
водителя. Мое изобретение направлено 
на сохранение безопасности и водителя, 
и пешехода. Только после этого мне дали 
запатентовать устройство, которое про-
шло экспертизу в Центре организации 
дорожного движения правительства Мо-
сквы. После чего стало известно, что оно 

будет использовано на доро-
гах столицы. Осталось лишь 
немного подождать. 
Разработкой Вячеслава Слав-
кина уже заинтересовались 
в Корее и Китае, где собира-
ются приобрести права на 
установку такого оборудо-
вания. 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Изобретение может стать по-
лезным при условии его массо-
вого использования пешеходами 
и автомобилистами, так как 
при условии выработки привычки 
у пешеходов полагаться на сраба-
тывание системы отсутствующая 
система на автомобиле может 
стать критическим фактором воз-
никновения дорожно-транспорт-
ного происшествия.

АРТУР ШАХБАЗЯН
Заместитель 
руководителя 
государственного 
казенного учреждения 
города Москвы 
«Центр организации 
дорожного движения 
правительства Москвы»
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10 сентября 
2021 года. Красно-
пахорское. Клавдия 
Андреевна Реброва 
дома в Красной 
Пахре (1). Клавдия 
Реброва с зятем 
Михаилом и внуком 
Пашей в послевоен-
ные годы (2)

Военное 
детство 
Клавдии 
Ребровой

ИСТОРИЯ

15 сентября в гости к Клавдии 
Ребровой, жительнице Красно-
пахорского, съехались знако-
мые, внуки и правнуки, чтобы 
поздравить ее с днем рождения. 
Свой юбилей — 90 лет — она 
отметит в кругу родных и близ-
ких. И это для нее — самый 
лучший подарок. 

О чем чаще всего вспоминает Клавдия Ан-
дреевна, это о военном детстве. Годы жиз-
ни в оккупации она помнит хорошо, хоть 
и признается: некоторые даты и события 
вспоминаются смутно. 
...После четырех классов школы для де-
сятилетней жительницы села Марьев-
ка Курской области началась взрослая 
жизнь — с работой в местном колхозе 
с утра до позднего вечера, помощью ро-
дителям по хозяйству и постоянной тре-
вогой: как бы немцы не пришли в ее дом. 
Ее село фашисты оккупировали в первый 
год войны. Чего ждать от захватчиков, 
никто не знал. По слухам, в соседней 
деревне те творили зверства, сжигали 
дома... 
— Страшно вспоминать: ловили паца-
нов и бросали в колодец, — рассказывает 
Клавдия Андреевна. — Девочек не тро-
гали, потому что, видимо, хотели унич-
тожить в первую очередь тех, кто может 
пойти в нашу армию.
Ее отцу захватчики угрожали 
виселицей. Вывели однаж-
ды на сельскую площадь 
да и указали на са-
модельный помост. 
Мол, смотри, что 
тебя ждет. 
— За что? Да кто их 
знает, — вздыхает 
ветеран. — Рус-
ских не любили, 
вот и весь ответ. 
Хотя мы старались 
уживаться с ними: 
что делать, жить-то хо-
телось... А они даже уго-
щали нас, детей, чем-нибудь. 
Нет-нет да принесут печенья 
и картошку сухую. Никогда не забуду. 
Война лишила Клавдию Андреевну не 
только детства. В память врезались со-
бытия лета 1944 года, когда не стало ее 
старшего брата Федора, вернувшегося 
с войны. В госпитале, куда направили 
35-летнего бойца, ему уже ничем не мог-
ли помочь. Три переломанных ребра, 
ранение в легкие и осколок, попавший 
в горло... Мужчина не мог ни ходить, ни 
нормально говорить. 
— И, оказавшись в больнице, он попросил 
врачей: если у меня есть шанс выжить, 
отправьте меня в тыл, чтобы чем-нибудь 
помочь фронту. Если нет — домой, уми-
рать на родине, — вспоминает Клавдия 
Андреевна.
Через несколько дней Федора привезли на 
станцию близ Марьевки. 
— Маме как передали, что сын раненый 
вернулся, она сразу же за лошадьми побе-
жала, — рассказывает ветеран. 
Женщина постелила на телегу соломы, 
поверх набросала подушек и отправилась 
на станцию. 

ла окончить курсы повара. А вот получить 
аттестат о среднем образовании так и не 
удалось. 
— Не до этого было, — пожимает плечами 
ветеран. — Сначала работа, чтобы хоть 
как-то выживать в послевоенные годы, 
потом семья... Мы учились всему сами — 
в совхозах, на производствах. А что поде-
лаешь, если родились в такое непростое 
время. Главное, что выжили. 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

— Но вскоре мама поняла: Федору оста-
лось совсем недолго, — продолжает Клав-
дия Андреевна. 
Каждый день он мучился от жуткой боли. 
Вставать сам не мог, и поэтому теплыми 
летними днями Федора выносили в сад. 
— Мама, проходя мимо него, постоянно 
плакала. А он лишь успокаивал ее, гово-
рил: «Не расстраивайся, я обязательно 
поправлюсь!» Но старшего брата не стало 
через неделю после возвращения домой. 
До окончания войны он так, к сожалению, 

и не дожил, не узнал о победе, — вздыхает 
Клавдия Андреевна. 
О последнем дне Великой Отечественной 
ветеран вспоминает как об одном из са-
мых счастливых в жизни. Рассказывает, 
как из хриплого репродуктора голос Леви-
тана буквально оглушил улицы радостной 
вестью, зачитав в эфире текст приказа 
Верховного главнокомандующего о побе-
де над фашистской Германией.
После войны Клавдия Реброва работала 
в совхозе. Правда, перед этим даже смог-

Клавдия 
Реброва: «Немцы 
пришли в наше 
село Марьевка 
уже в 1941-м. 
Очень хорошо 
помню это 
время»
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Чтобы пернатые не привыкли к людям, 
в центре реабилитации с ними никто 
плотно не взаимодействует. Хищников 
даже кормят живыми мышами, чтобы 
у них сохранялся охотничий инстинкт. 
— В этом году мы отпускаем птиц раньше, 
чтобы дать им время освоиться, научиться 
охотиться, восстановить перья перед на-
ступлением холодного сезона, — 
рассказал Сергей Бурмистров. 

Вслед за водоплавающими птицами, кото-
рые грузно плюхались в водоем в несколь-
ких метрах от освободителей, на волю от-
правили маленького ужа.
— Если это местная фауна, аборигены, 

мы их всегда отпускаем на свободу, — 
подытожил Бурми-

стров. — Это касается 
не только птиц, но 
и млекопитающих. 
И даже змей. Эк-
зотических — а их 

нам попадается до 
сорока в год — мы 
находим на москов-

ских улицах и отдаем в зоо-
парки. Полозы, удавы и королевские змеи 
часто сбегают от хозяев. Ужей ловят обе-
спокоенные жители. Они часто думают, 
что нашли гадюку и спасли москвичей от 
страшной угрозы. 

Никита Бессарабов
newokruga@vm.ru
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13 сентября работники отдела 
сохранения биоразнообразия 
столичного Департамента при-
родопользования и охраны 
окружающей среды отпустили 
на волю птиц, прошедших лече-
ние в центре реабилитации.

Сейчас в центре содержится около 560 жи-
вотных — есть львы, волки, попугаи, змеи 
и даже один тигр. Их, конечно, на волю не 
отпускают — в Москве они, к счастью для 
горожан, не водятся. А вот 22 более везу-
чим пернатым — соколам, совам, уткам, 
ворону и чайке — достались счастливые 
билеты на волю.
Птиц привезли в орнитологический 
заказник «Поляница» недалеко от 
деревни Безобразово поселения 
Вороновское. Местные пруды — 
бывшие торфоразработки. Для 
птиц здесь созданы прекрасные 
условия — хорошая кормовая база, 
тишина: рыбаков и отдыхающих до-
вольно мало. Речка, давшая имя за-
казнику, местами не замерзает зимой. 
Пернатых доставили на место в короб-
ках, на которых были изображены силу-
эты тираннозавров. Менее внуши-
тельные, но такие же энергичные 
потомки древних рептилий 
упорно таранили клюва-
ми стенки «темниц». 
От заточения их ос-
вободил начальник 
отдела сохранения био-
разнообразия Сергей 
Бурмистров. Он объяс-
нил, что жители столицы 
частенько подбирают на 
улице животных. Затем 
обращаются в справочную 
службу мэрии Москвы и пе-
редают зверей и птиц в центр 
реабилитации, где им ока-
зывают помощь — лечат и от-
кармливают. А затем отпускают 
в естественную среду обитания 
через неделю — полтора месяца. 
В случае если повреждения слиш-
ком сильные, животных оставляют 
в центре реабилитации: иначе в ди-
кой среде они уже не выживут.
— Это постоянный, почти круглого-
дичный поток, — рассказал Бурми-

13 сентября 2021 года. Новая 
Москва. Начальник отдела со-
хранения биоразнообразия Де-
партамента природопользования 
Сергей Бурмистров

ПРИРОДА

Пернатые, пора 
размяться

Традиционный забег
Всероссийские соревнования «Кросс наций — 2021» 
пройдут на базе «Лесная» в городском округе 
Троицк 18 сентября.

Принять участие в соревнованиях могут все желающие 
жители Новой Москвы. Главное, не забудьте взять справ-
ку о состоянии здоровья у своего лечащего врача и успеть 
подать заявку до 17 сентября 16:00 включительно на сай-
те https://orgeo.ru/event/18265. 
Для участников различных возрастов подготовлены спе-
циальные дистанции. Ребятам младше восьми лет пред-
стоит пробежать 500 метров. Самая длинная дистанция, 
5 километров, ожидает мужчин и женщин от 18 лет. На-
чало регистрации участников — в 8:30. Победителей 
и призеров наградят кубками и медалями. 

Евгения Степаненко
newokruga@vm.ru
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стров. — Маленьких хищников находят 
обессиленными на асфальте или подокон-
никах жилых домов. Соколы, например, 
часто попадают дезориентированными. 
Им нужно просто прийти в себя в боль-
шом вольере, полетать. У некоторых об-
наруживаются травмы и болезни. Весной 
сердобольные горожане спасают слетков, 
«потерявших маму». Так, совы к нам посту-
пили птенцами. Однако в данном случае 

жители поступают неправильно — птен-
цы прекрасно общаются с родственника-
ми. Можно убрать их с тротуара, дороги, 
перенести в кусты, но не надо пуховичков 
забирать домой. Очень сложно приучить 
выкормыша к дикой природе. Некоторые 
из них могут не выжить. Однако тут надо 
понимать, что из десяти птенцов в дикой 
природе тоже выживают три-четыре. 
У хищных птиц это нормальный отбор. 

АБОРИГЕНОВ 
ВЫПУСКАЮТ В ТИНАО, 
А ВОТ ЭКЗОТИЧЕСКИХ 
ЖИВОТНЫХ 
ПЕРЕДАЮТ ЗООПАРКУ
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пить, — говорит заместитель директора 
школы № 2073 Светлана Жигальцова. — 
Ребята проходят собеседование, предо-
ставляют портфолио, рассказывают 
о своих достижениях. И далеко не у всех 
здесь цель — стать военными. 

Летать — так летать! 
Из 28 человек связать свою жизнь с ар-
мейской службой хотят пока что не более 
пяти. Один из них — командир первого 
отделения Владислав Абрамов. Он с дет-
ства мечтает стать летчиком граждан-
ской авиации. 
— Мне всегда нравилось летать на само-
летах, нравилась высота... — объясняет 
Влад. — И когда у нас в школе открыли 
кадетский класс с летной направленно-
стью, я не мешкал.  
А когда в классе вдруг объявили набор 
на специальные курсы, радости школь-
ника не было предела: в практической 
части — прыжок с парашютом! Влад за-

писался одним из первых. Внима-
тельно слушал все лекции, а по-

том не успел оглянуться, как 
оказался в самолете. «Готов? 

Пошел!» — скомандовал 
инструктор. 

— Я так волновался! — 
признается ученик. — 

Парадная форма 
по особому 
случаю

10 сентября 
2021 года. 
Вороновское. 
Кадеты (слева 
направо) Вла-
дислав Абра-
мов, Алексей 

Каргаев, Алек-
сандр Кобезев (2). 
Маргарита Алек-
сандрова и Михаил 
Шепель (1). 
Кадетский класс 
на построении (3)

ОБРАЗОВАНИЕ

Девятиклассников школы 
№ 2073 в поселении Воронов-
ское по итогам прошлого года 
признали лучшим кадетским 
классом столицы. Корре-
спонденты «НО» поздравили 
ребят и узнали, как живется 
и о чем мечтается кадетам.

Они называют педагога «товарищ учи-
тель» и вместо привычно черно-белой 
кадетской формы у них сразу три: си-
няя — офисная, что носится по понедель-
никам и пятницам, зеленая — «полевая», 
на все остальные дни. Для праздничных 
случаев — самая любимая, парадная. Ее-
то и надели ребята, узнав о том, что их 
кадетский класс стал лучшим в столице.
Еще недавно эти 28 мальчиков и дево-
чек, что обучаются здесь, о таком статусе 
только мечтали. А теперь с уверенностью 
говорят: мечты сбываются. 

Высокая планка
Эти кадеты отличаются от обычных уче-
ников многим. Они приходят в школу 
раньше всех, к 8:00, а уходят позже всех, 
около пяти вече-
ра. Да и выходные 
зачастую заняты. 
Но никто из ребят 
не жалуется, хотя 
некоторые при-
знаются: иногда 
бывает непросто. 
Отличница Со-
фья Теплякова в прошлом году успевала 
учиться на одни пятерки, участвовала 
в различных мероприятиях, конкурсах, 
так еще и музыкальную школу окончила. 
И как хотела — на отлично. 
Сначала девушка думала, что сделать все 
так, как она когда-то задумала, невоз-
можно. Уж слишком много дополнитель-
ных занятий было в ее графике.
— А в один момент я поняла: все будет 
хорошо! — рассказывает Софья. — Ка-
детский класс научил меня дисципли-
не. Наверное, во многом благо-
даря ей мне все удается. 
По мнению педагогов шко-
лы, кадетский класс именно 
этим и отличается от осталь-
ных. Ребятам не хочется 
просто присутствовать 
на уроках. И каждый 
из них хочет доказать 
и учителям, и само-
му себе, что досто-
ин здесь учиться. 
— Ведь в кадет-
ский класс не так 
просто посту-
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Но когда прыгнул, даже сначала не пове-
рил, что мечта осуществилась. 
Классный руководитель, он же офицер-
воспитатель Алексей Жигальцов, всяче-
ски старается этому способствовать. Он, 
подполковник, который связал всю свою 
жизнь с авиацией, даже организовал для 
ребят курсы, где кадеты на тренажере на-
учились управлять самолетом. 
— Хотелось, чтобы ребята почувствова-
ли, каково это, — говорит Алексей Ни-
колаевич. — Так им учиться интересней. 
Ведь спросить меня, как это — служить 
в авиации, — одно. А попробовать себя 
в роли пилота — совсем другое. 

Винегрет Абрамова
Кадетский класс объединяет ребят. Ведь, 
как признаются сами кадеты, без под-
держки друг друга — никуда. Они часто 
участвуют в конкурсах. И главное для 
них — знать, что пока ты там защищаешь 
честь школы, 27 товарищей переживают 
за тебя. 
Кстати, готовясь к одному из таких кон-
курсов — к чемпионату профмастерства 
по поварскому делу, — Влад Абрамов 
умудрился накормить всю школу. Навы-
ки оттачивал на местной кухне, и теперь 
винегрет Абрамова — любимое блюдо 
его одноклассников. Правда, по ряду 
причин призовое место на чемпионате 
кадет не занял. Зато удивил жюри позна-
ниями молекулярной кухни.

Проверка намерения
Дисциплина, форма, дополнительные за-
нятия по танцам, медицинской подготов-
ке... Хоть до армейских условий в школе 
и далеко, но уже это заставляет задумать-
ся: а действительно ли ты хочешь связать 
свою жизнь с армией? 
Не так давно этим вопросом задалась 
и ученица Лада Аксенова. В кадетский 
класс она пришла потому, что хотела 
стать пилотом. Но через некоторое время 
поняла: нет, не для нее это.
— Сейчас думаю о том, чтобы заняться 
психологией, — говорит Лада. 
Так учеба в кадетском классе помогла ей 
не ошибиться с будущей профессией. 

...И все за одного
Кадетские будни не ограничиваются за-
нятиями, конкурсами, домашними зада-
ниями. Выходные ребята тоже проводят 
вместе. Всегда находиться в одной ком-
пании — это уже даже не привычка, а не-
обходимость. 
— И нет, мы друг другу не надоедаем. 
Поверьте, мы как одна большая дружная 
семья, — рассказывает командир взвода 
Михаил Шепель. 
По мнению кадета Маргариты Алексан-
дровой, помогают в этом походы. Ребята 
на днях собираются снова «пройтись» по 
Новой Москве. И маршрут серьезный — 
около 60 километров. 
— Вот это особенно сближает, — улыба-
ется Марго. — Здесь не может быть тако-
го, что каждый сам за себя. Ты устаешь, 
тащишь рюкзак и видишь, как твоему 
товарищу тоже нелегко. И стараешься 
помочь, подбодрить. Я не пожалела, что 
решила пойти в кадетский класс. Я не 
хотела быть военным. Пришла сюда по-
тому, что было интересно открыть для 
себя что-то новое. И знаете, ни разу не 
пожалела.

Алина Зинина
newokruga@vm.ru

КАДЕТЫ ИЗ ВОРОНОВСКОГО 
ПОСЕЛЕНИЯ ЗАВОЕВАЛИ 
ЗВАНИЕ ЛУЧШИХ В СТОЛИЦЕ
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● Ремонт: стиралки, холодильники 
и пр. Т. 8 (985) 636-91-89
● Ремонт стиральных машин и холо-
дильников. Т. 8 (977) 000-68-92
● Ремонт стиральных машин и элек-
троплит. Т. 8 (499) 964-69-64

● Бригада. Дома строим и ремонт. Пен-
сионерам скидка. Т. 8 (906) 059-40-02

● Срочная продажа, аренда квартир 
на ваших условиях. Т. 8 (495) 925-75-04

Юридические услуги

Транспортные услуги

Товары и услуги

Работа и образование

Недвижимость

Строительство и ремонт

● Требуется плотник. Ст. м. «Комму-
нарка». Т. 8 (995) 899-63-10

● Квар. переезд. Т. 8 (926) 979-99-15
● Автовыкуп. Т. 8 (964) 564-64-28

Частности Реклама

Если вы хотите поделиться с нами новостью 
о том, что происходит в вашем поселении

499 5570424
NEWOKRUGA@VM.RU

В административно-деловом 
центре «Коммунарка» прошел 
окружной концерт фестива-
ля «Инклюзивная Москва». 
Его организатором и идейным 
вдохновителем стала певица, 
заслуженная артистка России 
Диана Гурцкая. 

В зрительном зале АДЦ «Коммунарка» 
почти не осталось свободных мест. Здесь 
выступают особенные артисты — жи-
тели Новой Москвы в возрасте от 5 до 
35 лет. Те, кто из-за особенностей здоро-
вья раньше и представить не мог, что ког-
да-нибудь выйдет на сцену. На фестиваль 
приехала и певица Диана Гурцкая.
— Он проходит уже в четвертый раз, — 
говорит артистка. — В прошлом году 
мы были вынуждены перейти в онлайн- 

формат, поэтому я вдвойне счастлива, 
что в 2021 году окружные концерты 
вновь пройдут очно. 
Кроме возможности творчески проявить 
себя подобные концерты еще и способ 
реабилитации артистов. Они помога-
ют раскрыть их творческий потенциал, 
а также внедрить принципы инклюзии 
в общество. А главное, по мнению ар-
тистки, что стать участниками именно 
этого московского фестиваля могут не 
только дети, но и взрослые. 
— Для нас это самый настоящий празд-
ник!  — улыбается Диана Гурцкая.

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

Искусство для всех
КОНЦЕРТ

ДИАНА ГУРЦКАЯ СЧАСТЛИВА 
ВЫСТУПАТЬ НА СЦЕНЕ

15 сентября 2021 года. Сосенское. Певица Диана Гурцкая выступает на фести-
вале «Инклюзивная Москва» (1). Юные артисты с танцевальным номером (2)
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на задания 
прошлого 
номера

КРОССВОРД

СУДОКУ

ЛАБИРИНТ ОТВЕТЫ

КЕЙВОРД

Новые округа № 36 (452)

В каждой строке или столбце 
проставляются цифры от 1 до 9. 
Цифра может быть записана в ячейку 
только в том случае, если ее нет в го-
ризонтальной и вертикальной линии, 
а также в малом квадрате 3х3,     и если 
она может быть записана исключи-
тельно в одну клетку. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Курьез на молодежном сленге. 9. Прочная репутация. 11. Какой пес к серым хищникам беспощаден? 
12. Какой драматург обвинил Александра Галича в «присвоении чужой биографии»? 14. «Сеточная качалка». 16. Носитель «печати 
убийцы». 17. Знак головой. 19. Из-за чего могут закрыть аэропорт? 20. Куриная ... 24. «Не подшиты стареньки». 25. Американец, 
напечатавший на 3D-принтере первый полимерный пистолет. 26. Какое насекомое назвали в честь весеннего месяца? 28. Юный 
агент ... Рапп из комедии о том, как поймать монстра. 29. Комедийный герой с лицом Анатолия Папанова. 34. Кто помогал госпоже 
одеться? 35. «... средств» на банковском счете. 36. Пьеса из «Карнавала животных». 37. Белорусский танец. 43. Аппарат контроля 
состояния сердечной системы. 44. Еще не дивизия, но уже не батальон. 45. Римский император, давший своему брату власть 
над половиной страны. 46. Какую фамилию взяла себе после замужества киногероиня Елены Яковлевой из фильма «Интердевочка» 
Петра Тодоровского? 52. «Ремонтник» нашего желудка. 53. Машина разрушения. 54. Залив, чьи воды омывают Францию и Испанию.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Песня «Голубой ...» от группы «Аквариум». 2. Художественный нюанс. 3. Традиционный десерт «... волхвов». 
4. Царственная кошка. 6. Кличка комиссарской овчарки. 7. Какая голливудская звезда в 17 лет пела в австралийской группе Divine 
Madness? 8. «Горное снисхождение». 10. Овощ с алым соком. 13. Готовка супа. 15. Что к удару предназначено? 16. Кто из высших 
партийных бонз узнал себя в булгаковском Швондере на погибель Михаилу Афанасьевичу? 18. «Зачем же еще пить шампанское, если 
не ради выстрела и пены?» (сериальный сыщик). 21. Куда ходят ученики? 22. Символ на литере. 23. В честь какой богини древние 
римляне устраивали весенние праздники цветов? 24. Сериальная звезда Екатерина ... 27. Сопатка у хрюшки. 28. Отправная точка 
для торговых накруток. 30. Кто отбивает все удары судьбы? 31. Расплав внутри вулкана. 32. Зародыш пожара. 33. Трапеза с мюслями. 
34. Соевая паста у корейцев. 38. Кто из гениев живописи родился в Париже, но детство провел в Перу? 39. Оперетта «Желтая ...» 
от Франца Легара. 40. Карантин у входа в рай. 41. Кто в таборе за главного? 42. Ярый защитник. 43. Телеведущий, ставший одним 
из первых, кто достиг магнитного северного полюса Земли на автомобиле. 45. Убийца прекрасного Адониса. 47. Кто создал прототип 
электролампочки за 70 лет до Томаса Эдисона? 48. Что русский полководец Александр Суворов противопоставил «пуле-дуре»? 
49. У какого Стивена родилось много комедийных ролей в союзе с Хью Лори? 50. Великий композитор, проигравший войну 
горячительным напиткам. 51. Царь, упокоившийся в море «имени себя».

Отыщите ответы на наши вопросы. В скобках указано число букв 
в правильном решении. Первое слово мы вам уже подсказали.
1. «Спасательный круг» для участника викторины (9). 2. Что строит 
киногерой Никиты Михалкова из фильма «Я шагаю по Москве» (12)? 
3. «Виртуозы Москвы» (7). 4. «Путеводитель в мире цен» (11). 
5. «Штопор женского рода» (10). 6. «Святая простота» в искусстве (11). 
7. Из чего при Дмитрии Донском возвели стены Московского 
Кремля (9)? 8. «Труднее всего соблюдать ... в борьбе с самим 
собой» (11). 9. Сотворение себе кумира из себя (10). 10. Какие правила 
диктуют правописание (10)? 11. «Промокашка» в ванной комнате (9). 
12. Какая область знаний оказалась «на птичьих правах» (11)? 

Одинаковым буквам соответствуют одинаковые числа. Вам дается 
одно слово, которое имеет несколько цифр над каждой буквой. 
Остальные буквы нужно найти. По мере заполнения пробелов 
вы узнаете все новые буквы под цифрами. 

СКАНВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Конюшня. Макао. 
Мандаринка. Лазер. Гелиотроп. 
«Додж». Мюсли. Вамп. Оаху. Участок. 
Драч. Коклюш. Шемизетка. Лгун. 
Копь. Капот. Тапочки. Ремешок. 
Анискин. Богатый. Сирень. Перов. 
Аксаков. Масло. Репа. Саксофон. 
Трепанг. Самогон. Вебинар. Жена. 
Карат. Ложе. Тьма. Арбуз. Огарев. 
Швец.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Костер. Банкомат. 
Макдак. Пояс. Акела. Юлеп. Тарасова. 
Магнит. Токай. Выборг. Жуть. 
Лаваш. Кудри. Акваланг. Тапки. 
Жанр. Юниор. Свитер. Ополе. Ямал. 
Сарказм. Дуда. Раков. Дояр. Жучок. 
Трап. Аванс. Танец. Стук. Поп. Содом. 
Соль. Рога. Чикле. Крейг. Немо. 
Коньки. Валун.

КРОССВОРД 
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Шлягер. 
9. Синтаксис. 11. Распутин. 
12. Лаперуз. 14. Содом. 16. Арфа. 
17. Виток. 19. Карга. 20. Колба. 
24. «Сталкер». 25. Геолог. 26. Обь. 
28. «Ермак». 29. Аринбасарова. 
34. Казачество. 35. Огурцов. 
36. Истинник. 37. Бермуды. 
43. Казнокрадство. 44. Амур. 
45. Ватерполист. 46. Кредит. 
52. Металлоискатель. 53. Танк. 
54. Кисловодск.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Витамин. 
2. Стрелок. 3. Уксус. 4. Пир. 6. Лупа. 
7. Гитара. 8. Ренуар. 10. Садок. 
13. Зомби. 15. Масть. 16. Агилера. 
18. Коломбо. 21. Непал. 22. Ягуар. 
23. София. 24. Сберкасса. 27. Устав. 
28. Евгения. 30. Стинг. 31. Ковка. 
32. Огрех. 33. Гримуар. 34. Конденсат. 
38. Эклер. 39. Марпл. 40. Эстли. 
41. Хвост. 42. Банкомат. 43. Кубертен. 
45. Вилла. 47. Сочи. 48. Осел. 49. Гаев. 
50. Рейд. 51. Дьяк.

ЛАБИРИНТ 
1. Кукушкина. 2. Разговорник. 
3. Маршрутка. 4. Наследство. 
5. Отражение. 6. Начальство. 
7. Ракетница. 8. Зубаков. 9. Патриархат. 
10. Лоукостер. 11. Переполох. 
12. Теннисист. 13. Намордник.

КЕЙВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Стресс. Артикль. 
Доклад. Драматизм. Китч. Омлет. 
Рубака. Чистота. Лагерь. Дастархан. 
Пике. Видеоигра. Ваза.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Судоку. Динамик. 
Ракета. Отстрел. Спад. Драматургия. 
Премьер. Лавра. Туман. Диета. 
Балерина. Слеза. Кальдера.

СУДОКУ
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гороскоп
ОВЕН / 21.03–20.04 /
Чтобы не столкнуться с тем, что что-то 
идет не так, берите на себя инициативу 
при принятии важных решений. Не до-
пускайте манипуляций. Лучшие дни 
для Овнов — вторник и четверг.

ЛЕВ / 23.07–23.08 /
Львам неделя принесет хорошие ново-
сти. Вам будут легко даваться любые 
задачи. Но стоит быть внимательнее 
в делах, чтобы избежать ошибки. Благо-
приятные дни — четверг и воскресенье.

СТРЕЛЕЦ / 23.11–22.12 /
Стрельцам в эти дни важно постоянно 
быть в движении. Подходящее время 
для активного отдыха и путешествий. 
Благоприятные дни — среда и четверг.

ТЕЛЕЦ / 21.04–20.05 /
Перед Тельцами откроются прекрасные 
перспективы. Возможны интересные 
знакомства, в том числе романтические. 
Удачное время для поездок. Благоприят-
ные дни — понедельник и суббота.

ДЕВА / 24.08–23.09 /
Девам не помешает немного разгрузить 
себя и найти возможность провести 
время в приятной компании. Лучшие 
дни — пятница и суббота.

КОЗЕРОГ / 23.12–20.01 /
Козерогам представится возможность 
проявить свои способности и, возможно, 
открыть в себе какие-то новые таланты. 
Возможно пополнение бюджета. Удач-
ные дни — понедельник и суббота. 

БЛИЗНЕЦЫ / 21.05–21.06 /
Удачное время для покупок и решения 
проблем со здоровьем. Возможно улуч-
шение финансового положения. Успех 
ждет Близнецов в среду и воскресенье.

ВЕСЫ / 24.09–23.10 /
Весы стоят на пороге если не глобально-
го, то все равно очень важного для них 
события. Будьте готовы к быстрому при-
нятию решений. Благоприятные дни — 
вторник и воскресенье.

ВОДОЛЕЙ / 21.01–19.02 /
Водолеям в эти дни важно создать ком-
фортную для себя обстановку. Отводите 
больше времени на спокойный отдых, 
заботу о красоте и здоровье. Благоприят-
ные дни — среда и воскресенье.

РАК / 22.06–22.07 /
Раки смогут преуспеть в любой сфере 
и приумножить свое благосостояние. 
Успех принесет умение проявить свои 
сильные качества и побороть сомнения. 
Удачные дни — четверг и пятница.

СКОРПИОН / 24.10–22.11 /
Скорпионы будут полны идей и сил. Это 
позволит вам оказаться в центре внима-
ния при решении рабочих задач и от-
личиться перед руководством. Удачные 
дни — понедельник и пятница. 

РЫБЫ / 20.02–20.03 /
Для Рыб в эти дни важно быть в форме, 
лучше есть, больше спать. Копите силы — 
вас ждут великие и очень интересные 
дела. Лучшие дни — четверг и пятница.

в Деве до 23 сентября, 
затем в Весах

растет, в Рыбах до 21 сентября, убывает в Овне 
до 23-го, в Тельце до 26-го, далее в Близнецах

полнолуние 
21 сентября, 2:54

стоп-кадр
Сентябрь. Урожай собран. Мож-
но им и похвастаться. Вот, на-
пример, Виктор Суетнов из де-
ревни Голохвастово в поселении 
Вороновское собрал внуши-
тельный урожай тыкв... Сколь-
ко весит каждый овощ, даже 
говорить не берется! Главное, 
что все тыквы — как на подбор. 
Вкусные, спелые, сочные. А са-
мое удобное, что вечный вопрос: 
«Что приготовить?» — отпал. 
Можно и на зиму заготовки 
сделать. Так что если в этом 
году у вас с урожаем как-то 
не заладилось, срочно обрати-
тесь к жителю Вороновского. 
Он и тыквой угостит, и о секре-
тах урожая расскажет.

Пряный суп 
с креветками

Ингредиенты: креветки 250 г, рис 
басмати 100 г, кокосовое молоко 400 г, 
зеленый лук 100 г, паприка и карри по 1 ч. л.

Минимальный набор про-
дуктов, из которых полу-
чается замечательный 
согревающий супчик (1). 
На сухой сковороде 
обжариваем до румяности 
сухой рис. Лук шинку-
ем (2). Добавляем его 
к рису и наливаем ложку 
оливкового масла (3). 
Обжариваем примерно 
минуту, добавляем спец-
ии, а затем — кокосовое 
молоко и примерно 800 мл 
воды. Варим суп 7 минут, 
после чего добавляем 
к нему креветки (4). Со-
лим, перчим и варим еще 
8 минут. Подавать с зеле-
нью и целыми креветками.

Подготовил Валентин Звегинцев 
newokruga@vm.ru
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КУЛИНАРНЫЙ БЛОКНОТ НОВЫХ ОКРУГОВ
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